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Niederschrift über die  Sitzung des Fachausschusses für 
Angelegenheiten der Weiterbildung (VHS) am 23.05.2007, 15:30 Uhr, 
Kleiner Sitzungssaal, Verwaltungsgebäude Bernhard-von-
Galenstraße 10 (ULF), 48653 Coesfeld 

Anwesenheitsverzeichnis 
 Bemerkung 

Vorsitz 
Herr Dieter Goerke CDU  

stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Ursula Boldt-Hübner UBG  

Herr Erwin Borgelt CDU  

Herr Norbert Hagemann CDU  

Herr Gottfried Hoffmann SPD  

Herr Horst Kuhl CDU ab 15.40 Uhr 

Herr Friedhelm Löbbert Pro Coesfeld e.V.  

Herr Klemens Nolte CDU  

Herr Daniel Suhren   

Herr Georg Veit Pro Coesfeld e.V.  

beratende Mitglieder 
Herr Paul Diesner Bündnis90/DIE GRÜNEN  

Frau Sybille Schall FDP  

Verwaltung 
Herr Gregor Gerigk   

Herr Dr. Hans-Hermann Westermann FBL 43  

 
Schriftführung: Gregor Gerigk 
 
XX Dieter Goerke eröffnete um 15:30 Uhr die Sitzung und stellte die ordnungsgemäße 
Einberufung sowie die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 
 
Die Sitzung endete um 16:00 Uhr. 
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Vor Beginn der Tagesordnung wurde Herr Daniel Suhren vom Ausschussvorsitzenden 
vereidigt.  
 

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 1.  Bericht der Verwaltung 

Vorlage: 150/2007 
 
 2.  Schwerpunktsetzung der VHS-Arbeit auf den Themenschwerpunkt Klimawandel und 

Energieeinsparung 
Vorlage: 155/2007 

 
 3.  Programmplanung für das 2. Semester 2007 

Vorlage: 149/2007 
 
 4.  Anfragen der Ausschussmitglieder 
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Erledigung der Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 Bericht der Verwaltung 
Vorlage: 150/2007 

 
Beschluss: 
Zur Anfrage von Frau Sparwel teilt Dr. Westermann mit, dass es für Kinderbetreuung einen 
entsprechenden Bedarf an der Volkshochschule nicht gebe. Die Nachfrage sei an anderen 
Einrichtungen wie der Familienbildungsstätte höher. Grund sei dafür vermutlich die 
Teilnehmerstruktur.  
 
Dr. Westermann berichtet kurz über den Stand der Firmenschulungen an der 
Volkshochschule Coesfeld. Eine Aufstellung der gebuchten Firmenschulungen liegt dieser 
Niederschrift in der Anlage bei.  
 
Weiter berichtet Dr. Westermann über Entwicklungen in Billerbeck und Nottuln. So gibt es in 
Billerbeck künftig EDV-Kurse vormittags und abends in einer Grundschule. Dieses Angebot 
erfolgt in Kooperation mit dem Verein Kinder- und Jugend-Familie e.V. Die Volkshochschule 
wird den dort vorhandenen Bestand von fünf Rechnern um fünf weitere Rechner ergänzen. 
Somit lässt sich erstmals ein EDV-Kurs für Frauen in Billerbeck realisieren. Ein Angebot für 
Senioren am Vormittag erfolgt in der Hauptschule, wenn der dortige Umbau fertiggestellt ist. 
Zudem wird sich die Volkshochschule an den Billerbecker Gesundheitstagen beteiligen, die 
vom 14.-20.10.2007 stattfinden. 
 
In Nottuln wird das EDV-Angebot ausgeweitet. Zunächst ist eine Verjüngung des 
Rechnerbestandes im Jugendtreff am Niederstockumer Weg geplant. Da der Jugendtreff am 
Abend und am Wochenende für VHS-Kurse nicht nutzbar ist, werden 17 Altrechner in der 
Liebfrauenschule aufgestellt, wodurch das Programmangebot der Volkshochschule erweitert 
wird.  
 
 

TOP 2 
Schwerpunktsetzung der VHS-Arbeit auf den Themenschwerpunkt 
Klimawandel und Energieeinsparung 
Vorlage: 155/2007 

 
Beschluss: 
Herr Diesner stellt den Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vor und gibt eine kurze 
Erläuterung ab. Er erklärt, dass beispielsweise auch Informationsveranstaltungen zum neuen 
Energiepass zu dieser Thematik passen. Herr Nolte weist auf das Programm „Clever 
wohnen im Kreis Coesfeld“ und die in diesem Zusammenhang stattfindende 
Thermographieaktion hin. Zudem spricht er sich für eine Zusammenarbeit mit der 
Energieagentur NRW aus.  
 
Es wird beschlossen, das Thema „Klimawandel und Energieeinsparung“ im Semester 1/2008 
zum Schwerpunktthema zu machen. 
 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 10 0 0 
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TOP 3 Programmplanung für das 2. Semester 2007 
Vorlage: 149/2007 

 
Beschluss: 
Nach einer kurzen Aussprache wird das Programm für das II. Semester 2007 beschlossen.  
 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 10 0 0 
 
 
 

TOP 4 Anfragen der Ausschussmitglieder 

 
Beschluss: 
Herr Veith erkundigt sich, welche Maßnahmen bisher ergriffen wurden, um auf ein 
Kinderbetreuungsangebot an der Volkshochschule aufmerksam zu machen. Er regt an, im 
Programmheft auf die Möglichkeit einer Kinderbetreuung hinzuweisen. Dr. Westermann sagt 
zu, diesen Hinweis in das Programmheft aufzunehmen. 
 
 
 
 
 
 
Dieter Goerke       Gregor Gerigk 
Ausschussvorsitzender     Schriftführer 
 


